



Foto de familia con los estudiantes presentes en el Palacio de María Pita | QUINTANA

# Homenaje en María Pita a los alumnos más destacados en la EBAU

La alcaldesa presidió el evento que sirvió de reconocimiento a los quince alumnos con mejores notas

OMAR BELLO A CORUÑA

La alcaldesa de A Coruña, Inés Rey, recibió ayer en María Pita a los alumnos que obtuvieron los mejores expedientes académicos en las pruebas de la EBAU, lo que ahora les permitirá a todos ellos poder estudiar la carrera que más les guste sin preocuparse por las notas de corte. Rey les felicitó a todos ellos y les transmitió sus mejores deseos para la nueva etapa, académica y vital, que están a punto de comenzar. "No hábito e a perseverancia están as claves principais que nos achegan a lograr os nosos obxectivos, en todos os aspectos da vida", señaló.

Al acto, celebrado en el Salón de Plenos, también asistieron Julio Abalde, rector de la Universidad de A Coruña (UDC), y Pedro Armas, vicepresidente de la Comisión Interuniversitaria de Galicia (CIUG) y delegado de la UDC en

## EL COLEGIO PEÑARREDONDA, CON LA MEJOR NOTA MEDIA

Además de los reconocimientos individuales, cabe mencionar que el Colegio Peñarredonda obtuvo la mejor nota global de la ciudad. Una vez hecha la media con las notas del Bachillerato, la calificación de acceso a la universidad se queda en un 8,2 de media, con un cien por cien de alumnos aprobados. Su di-

rector, Antón Blanco, destaca que estos resultados son el "reconocimiento al trabajo y al esfuerzo" que han hecho los alumnos durante el último curso académico. "El 95% de nuestros alumnos puede estudiar la carrera que ha elegido como primera opción, y estamos muy orgullosos del esfuerzo personal de cada uno. La misión de nuestro colegio es dar una formación personalizada y que todos aporten a la sociedad", afirma.

este órgano de gobierno. También estaban presentes familiares de los estudiantes premiados, así como representantes de sus respectivos centros educativos. Una de las premiadas es Olivia Méndez, que tras estudiar en el Colegio Internacional Eirís, ahora va a matricularse en el Grado en Ingeniería Informática en la Universidad Complutense de Madrid. "Cuando hice los exámenes, sabía que me habían salido bien, pero no esperaba recibir este reconocimiento", asegura. "Mis padres y mi hermana pequeña están contentísimos. Fueron un pilar muy importante para mí durante todas esas horas de estudio", reconoce, visiblemente feliz.

Por su parte, Ana Riveiro, del Compañía de María, está ahora a punto de comenzar sus estudios en Medicina. "Cuando acabas los exámenes, nunca sabes muy bien como te han salido. Siempre intentas sacar le mejor nota, pero nunca esperas sacar la mejor calificación", afirma. "Si quieres hacer una carrera con una nota de corte muy alta, tienes mucha presión, pero al final, es la materia que has preparado durante todo el año", señala.

Al igual que en el caso de Ana, Medicina también es la opción elegida por Inés Roura, del CPR Santo Domingo. "A base de constancia, se acaba sacando el objetivo, aunque las últimas semanas

## Lista de galardonados

EBAU

CPR Santa María del Mar  
CLAUDIA CURRAIS  
CLAUDIA ELISA DELGADO  
PRISCILLA SARDI

IES Eusebio da Guarda  
PAULA DÍAZ  
CARLA DOPAZO  
SERGIO SÁNCHEZ

CPR Compañía de María  
ÁLVARO BALLÓN  
ANA RIVEIRO  
OLALLA VIEITES

CPR Santo Domingo  
INÉS ROURA  
JORGE BARREIRA

CPR Eirís  
RODRIGO GARCÍA  
OLIVIA MÉNDEZ

IES Elviña  
FERNANDO JAVIER ÁLVAREZ

IES Monelos  
UXÍA LÓPEZ

fueron duras", relata. Mientras Marta explica su experiencia, su madre la mira con orgullo. "Estoy muy agradecida a mi familia. Adaptaron sus rutinas para ayudarme", admite.

Todos empezarán en septiembre su nueva etapa. "E se a carreira elixida nos vos gusta, pódese cambiar", les aseguró Inés Rey. ●

## La realidad social del trabajo será objeto de debate en Sociología

REDACCIÓN A CORUÑA

La facultad de Sociología de la UDC acogerá los días 29 y 30 de junio el VI Encuentro Intercongresual del Comité de Investigación de Sociología del Trabajo de la Federación Española de Sociología.

El encuentro tiene un doble objetivo: por una parte, fomentar el intercambio de conocimiento alrededor de la realidad social del trabajo; y por otra, contribuir a tejer redes de contacto y colaboración entre las sociólogas y sociólogos que se dedican a analizar el trabajo en distintos territorios y entornos académicos.

Así, las jornadas serán un espacio de aprendizaje e intercambio, donde tienen cabida tanto los resultados de investigaciones ya concluidas, como aquellos trabajos que se encuentran actualmente en proceso de elaboración. ●

## Se presenta el nuevo volumen del Anuario de Estudios Marítimos

REDACCIÓN A CORUÑA

La Sala de Prensa del Rectorado de la UDC, en la Maestranza, acogerá hoy, a las 11.30 horas, la presentación en rueda de prensa del segundo volumen del Anuario de Estudios Marítimos, dirigido por los profesores de la UDC Fernando González Laxe y María José Rodríguez Docampo para el Instituto Universitario de Estudios Marítimos. La presentación contará con la participación del rector, Julio Abalde, y del director del Instituto y codirector del Anuario, Fernando González Laxe.

El Anuario recoge un conjunto de estudios agrupados alrededor del Derecho, la Economía y la Náutica que aportan una visión actual, con las nuevas tecnologías, políticas medioambientales, sostenibilidad e impacto económico. ●

## El 96 % de los 1.370 estudiantes que se presentaron a la ABAU aprobaron con una media de 6,6

Los privados Peñarredonda, Eirís y Santa María del Mar y los IES Elviña y Rafael Dieste cosecharon las notas más altas

M.C. A CORUÑA / LA VOZ

Tres colegios privados, Peñarredonda, Eirís y Santa María del Mar, ocupan el podio de los centros coruñeses con la nota más alta en la convocatoria general de la prueba de acceso a la universidad. Inmediatamente detrás aparecen dos institutos públicos de barrios periféricos, Elviña y Rafael Dieste, que también obtuvieron una calificación media superior a 7,3. Y a continuación, Compañía de María, Santo Domingo, el público Puga Ramón y el Fogar de Santa Margarida cierran el grupo de los que conquistaron el umbral psicológico del 7.

«El éxito no son los sobresalientes, los del 6 lo merecen igual. Es cierto que las plazas en las titulaciones que exigen las notas de corte más altas ya se completan en esta convocatoria, pero todavía quedan los estudiantes que se van a presentar en la fase extraordinaria», advierte Dolores Otero, directora del Colegio Internacional Eirís. En los exámenes de junio, la ABAU convocó en A Coruña a 1.370 estudiantes. La mayoría procedían de centros privados, 776 frente a los 594 alumnos de los públicos. Los propios colegios también superan a los institutos de la Xunta, con una relación de 17 a 14.

Esta hegemonía numérica no se traduce, en todo caso, en diferencias sustanciales en la tasa de aprobados. La distancia entre unos y otros apenas supera los 1,5 puntos. El 95,1 % de los muchachos matriculados en institutos que salieron bien parados de la ABAU sube ligeramente hasta el 96,6 % entre los alumnos

### Fase general ABAU

	Centros privados	Públicos
Peñarredonda	7,460	
Eirís	7,399	
Santa María del Mar	7,370	
IES Elviña		7,357
IES Rafael Dieste		7,308
Compañía de María	7,250	
Santo Domingo	7,147	
IES Rafael Puga Ramón		7,020
Fogar de Santa Margarida	7,013	
IES Salvador de Madariaga		6,949
IES Eusebio da Guarda		6,947
IES Monte das Moas		6,872
IES A Sardiñeira		6,832
Cristo Rey (Maristas)		6,780
Obradoiro		6,700
IES Monelos		6,660
La Grande Obra de Atocha		6,501
Sagrado Corazón		6,437
Calasanz - PP Escolapios		6,406
Liceo La Paz		6,326
Esclavas S. C. Jesús		6,297
Salesianos San Juan Bosco		6,286
IES Agra do Orzán		6,232
IES Urbano Lugo		5,980
Monte grande		5,737
IES Fernando Wirtz Suárez		5,650
Calasancias		5,598
IES Adormideras		5,581
EPAPU Eduardo Pondal		4,786

de colegios de pago. La disparidad se acentúa un poco más en la holgura de las calificaciones, pero sin grandes distancias. Un 6,7 obtuvieron de media los jó-

venes de los centros privados, con una ventaja de tres décimas sobre el resultado de los muchachos de institutos.

El número de alumnos que cada equipo directivo presenta a la antigua selectividad ofrece lecturas variopintas. Solo uno supera el centenar, el IES Eusebio da Guarda, que examinó a 108 chavales y cosechó 105 aptos. Santa María del Mar envió a 93 y obtuvo el pleno. Cristo Rey (Maristas) llevó a 90 y solo uno quedó fuera. Sin embargo, el instituto de Adormideras preparó a 91 estudiantes y solo 80 se hicieron con el pase a la universidad. En los grupos pequeños, los fracasos tienen efectos amplificadores. Calasancias mandó a 25 alumnos y 5 pincharon, y fallo mayor encajó el IES Fernando Wirtz, que sacó 19 aptos de los 24 que acudieron.

### La nota de bachillerato

Estos dos centros, situados en la parte baja del ránking, son también los que mayor brecha presentan entre la nota media de la ABAU y la de bachillerato, que en todos los centros es más elevada: hasta 2,4 puntos por encima en el Fernando Wirtz, que sacó un 5,65 en la prueba de acceso y dio un 8,05 a sus alumnos, o un 2,34 en el IES Urbano Lugo, cuyos alumnos obtuvieron un 5,98 después de acabar bachillerato con un 8,32. Cuanto más se asciende en el ránking, más equilibradas están las calificaciones. En el privilegiado grupo del 7 o más apenas hay un punto de desfase, que en los IES Elviña y Rafael Dieste ni siquiera alcanza el 0,6.



Dolores Otero, en un aula del Colegio Internacional Eirís. MARCOS MÍGUEZ

### DOLORES OTERO DIRECTORA DEL COLEGIO EIRÍS

«Las niñas son unas fenomenas, son el 75 % de los sobresalientes»

No existen recetas mágicas ni causas únicas que expliquen el éxito de un colegio en la ABAU. «La voluntad de los chicos, sus ganas de hacer un buen bachillerato para optar a la carrera que quieren; el compromiso de las familias con el proyecto, y el apoyo concienzudo de los profesores, que no se quedan en el mínimo y siempre están dispuestos a dar ese plus, son factores decisivos», afirma la directora del Colegio Internacional de Eirís, Dolores Otero Abadín, que este año envió a la prueba a 55 chavales (7 irán a la convocatoria extraordinaria) con una cosecha excelente del 100 % de aprobados y un 74 de nota media.

«Lo complicado es mantenerse pero el trabajo riguroso da resultado. Desde el curso 2012-2013 superamos la barrera del 7 en siete ocasiones», señala. La estabilidad y la experiencia de los profesores —«aquí el ambiente es bueno y hay pocos cambios, no suele haber bajas», apunta la directora— y la atención constante a «las in-

quietudes y los tropiezos de los alumnos» marcan la diferencia.

Sobre el género, Dolores Otero responde sin ambages. «Las chicas siguen siendo unas fenomenas. Cuando son estudiosas son muy estudiosas y más organizadas. En un acto organizado por las tres universidades hace unos días que reuní a los 1.000 estudiantes de Galicia con expedientes de sobresaliente, 700 largos eran mujeres, nada del 50 %, más del 75 % eran chicas», subraya la directora del colegio Eirís, optimista sobre la brecha profunda que se abre en las carreras tecnológicas, muy necesitadas de talento femenino. «Desde hace algunos años estoy notando cambios», indica. El desafío, advierte, está en la fuga de los mejores alumnos, «que se van a estudiar a Madrid, a Barcelona o a Bilbao, y lo veo bien, abrir horizontes es necesario, pero cuando terminan o quieren regresar no encuentran las condiciones para hacerlo. Es algo a analizar, desde el gobierno local, el autonómico, las empresas, las universidades, todos».

## CENTRO DE DIA "LA MILAGROSA"

Helema Barreiro - C-15/20206



Jardín Terapéutico (Horticultura)



Actividad Física Multicomponente

### PARA PERSONAS MAYORES Y PERSONAS MAYORES FRÁGILES Y/O CON DEPENDENCIA

- Horario de apertura: lunes a viernes de 9:00h. a 20:00h.
- Jornadas adaptadas a sus necesidades: completa, media, por horas, ...
- Servicio de comedor propio: media mañana, comida y merienda.
- Actividad física multicomponente (cicloergómetros).
- Intervención cognitiva.
- Jardín terapéutico (horticultura).

### OFERTA ESPECIAL\*

• NUEVOS/AS USUARIOS/AS •

<b>MEDIA JORNADA</b> <b>MAÑANA O TARDE</b> (4 horas / sin comida) <b>350€/MES</b>	<b>JORNADA COMPLETA</b> (8 horas / con comida) <b>650€/MES</b>
--	--

\* Promoción válida hasta el 30 de septiembre de 2023 y aplicable a los tres primeros meses de estancia. Luego regularización de cuota según tarifas vigentes.



**¡CONCIERTE UNA CITA Y VENGA A CONOCERNOS!** Avenida de Cádiz, 5 (A Coruña) | 981 169 075 - email: info@centrolamilagrosa.es - www.centrolamilagrosa.es